
Antrag 
 
Sehr geehrter Herr Bezirksbürgermeister, 
sehr geehrte Frau Oberbürgermeisterin, 

die Frak8onen von Bündnis 90/die Grünen und der SPD in der Bezirksvertretung Köln-Mülheim biFen 
nachstehenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung der Bezirksvertretung zu setzen: 

Antrag:     Wiener Platz gestalten: Ein Platz für alle 
 

Die Bezirksvertretung Mülheim möge beschließen: 

„Die Verwaltung wird beauftragt ein Konzept zur Umgestaltung und 
Weiterentwicklung des Wiener Platz zu erstellen. Hierbei sollen nach einem 
ersten offenen Workshop mit interessierten Bürger*innen, Anwohner*innen und 
Initiativen Ideen und Gestaltungswünsche erarbeitet werden, auf dessen 
Grundlage die Verwaltung ein Konzept, möglichst mit verschiedenen Varianten 
erstellt und der Öffentlichkeit und der Bezirksvertretung zur Diskussion vorstellt. 
Dieses Konzept soll konkrete Veränderungsmöglichkeiten enthalten. Besondere 
Aspekte, an denen sich das Konzept orientieren soll, sind: Aufenthaltsqualität, 
Begrünung und Funktionalität (Einbezug von Wochenmarkt, Café etc.).“   

Begründung: 
Der Wiener Platz ist einer der zentralen Plätze im Stadtbezirk Mülheim (inkl. 
KVB-Haltestelle mit 3 Stadtbahnlinien und 8 Buslinien und Wochenmarkt). Leider 
besitzt er nicht die Aufenthaltsqualität und den integrativen Faktor, der für einen 
zentralen Platz von Bedeutung ist: Ein Ort des Treffens, Austausch, 
Kommunikation aller Bürger*innen. Auch wenn dem Sicherheitsbedenken durch 
nun verstärkte Videoüberwachung versucht wird Rechnung zu tragen, muss mehr 
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dafür getan werden, um den Wiener Platz aufzuwerten. Am Beispiel des 
Ebertplatzes konnte man bereits sehen, was allein der Brunnen für eine Wirkung 
enthalten kann. Daher ist es sinnvoll die Bürger*innen nach ihren Ideen zu 
fragen und in die Planung mit einzubeziehen. Die Diskussion um ein Leitbild ist 
sinnvoll, sollte aber auch in konkrete Maßnahmen münden.    

  gez. Winfried Seldschopf                                                gez. Alexander Lünenbach 
    -Frak8onsvorsitzender-                                                    -Frak8onsvorsitzender- 


